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高峰来啦
二孩入园的第一波

□ 记者 吕恺 通讯员 章媚 吴旭勇

时间如逝，转眼，开放全面二孩政策后出生的

二孩已到了入园的年龄。市区幼儿园的招生人数

和去年相比已有了明显增加，这也意味着二孩入

园的第一波高峰已经到来。上周，莲都区公办幼

儿园城区公办幼儿园 2020年秋季招生录取结果公

布，有人欢喜有人愁。入园高峰期的到来，以后孩

子入园会不会越来越难呢？记者专门对此进行了

采访。

家长 以前可以选，现在能进就很好了

在今年秋季的幼儿园报名中，很多老师都碰

到了“熟人”。家长林先生的大女儿小诺就是从丽

水市实验幼儿园教育集团实验园毕业的，下学期

就读三年级了，而二宝今年 9月也要和姐姐同上一

所幼儿园了。“因为和幼儿园老师关系比较好，我

去年还让姐姐带着弟弟去幼儿园玩耍，当时弟弟

就很喜欢幼儿园，今年终于轮到弟弟了，他应该会

开心的。”林先生说。

莲都区培红幼儿园教育集团负责招生的胡老

师说：“现在二孩家庭来我园入园的还是很多的，

很多家长都是老朋友了，有些家长听说今年入园

比较紧张，在招生前就打电话来咨询报名情况

了。”有妈妈说：“早知道今年入园这么紧张，还不

如晚一年再生了，这样对孩子未来的升学、就业都

有影响。”

家长陈先生同样有两个小孩，大孩已经上二

年级了，二孩今年也要读幼儿园了。“我在报名前

原本想让小的和大的读同一所幼儿园，但后来发

现因为政策的调整要换其他园了。”陈先生说，大

孩当年入园时可以选周边的几所幼儿园，最后选

了自认为更好的一所。陈先生觉得大孩读的那所

幼儿园，不论从环境还是师资等方面，他都很满

意。可是在今年报名中，陈先生的二孩虽然顺利

入园了，但没有到自己心仪的幼儿园，他有些许的

遗憾。

“我知道今年入园紧张，很多都是二孩，我只希

望孩子能进入公办的幼儿园就可以了，不像以前大

的那样可以自己选。”家长邹女士说，现在形势不一

样了，小儿子能进入公办的幼儿园就很满足了。

幼儿园 会议室改教室，二孩比例超一半

“二孩”时代真的来了吗？市区幼儿园真的迎

来二孩入园高峰了吗？对此，记者走访了市区 2所

公办幼儿园和 1所民办幼儿园，结果发现这些幼儿

园小班里的二孩比例已经达到了 50%左右，多的

甚至达到了 60%。

莲都区培红幼儿园教育集团的胡老师介绍，

今年培红幼儿园在条件允许的情况下，和去年相

比小班增加了一个班级，在新生入园的名单来看，

至少有一半是二孩。

同样，在丽水市实验幼儿园教育集团大洋园，

原本计划招收 4个小班，但报名人数超过计划人数

的一倍，在教育部门的商讨下，再增加了2个小班。

“今年入园真的是太火爆了，我们园为了尽量

满足新生入园的需要，只能扩班了，暑假要把原来

的教师会议室、音体室改造成教室，这样才能给孩

子良好的学习环境。而且在报名入园的新生中，

二孩至少占了一半。”幼儿园的黄老师说，为了给

孩子打造更优质的教育资源，今年秋季也会有新

教师入园。

和公办幼儿园相比，民办幼儿园的入园情况

相比去年也火爆了很多。莲都区阳光城幼儿园的

园长胡燕芬告诉记者，随着二孩入园高峰的到来，

加上家长观念的转念，来民办幼儿园就读的孩子

越来越多了。“虽然民办幼儿园的学费比公办幼儿

园会贵一些，但从 2019年开始，我们幼儿园被列为

普惠性幼儿园后，我们的师资配比更好了，像今年秋

季的报名情况还是很乐观的。”胡园长说，在他们幼

儿园的新生报名中，二孩的比例达 60%以上。

教育部门 增加学位，满足家长需求

面对二孩政策带来的入园高峰，我市教育部门

也在通过一系列的举措积极有效地缓解家长产生的

心理压力。去年，全市完成幼儿园建设项目 20 个，

新增幼儿园学位 5040个，主要是为了应对二孩增加

带来的入园高峰。

在莲都区，早在 2017年，莲都区教育局就向区委

区政府提交了《二孩政策和户籍制度改革对城区教

育资源供给的影响分析及对策建议》的调研报告。

政府部门高度重视学前教育发展，大力发展公办幼

儿园。

据了解，近五年莲都区新增学位 3720个，其中，

2018-2020年新建公办幼儿园 6所，新增学位 1770个

学位，公办幼儿园在园幼儿占比较 2017 年提高了 8
个百分点。

“今年，莲都城区公办幼儿园的报名数量达到了

1800人，虽然我们在招生计划上比去年增加了，但大

约只有 1000名满足报名要求的新生能入学，其他的

只能选择民办幼儿园就读了。”莲都区教育局幼教中

心主任叶巧燕如是说。

为鼓励社会力量举办普惠性民办幼儿园，2018
年，莲都区出台了相关政策，对普惠性民办幼儿园从

生均补助、年度考核奖励、等级达标奖励、租金补助

等方面予以扶持。目前全区现有普惠性民办园 47
所，其中城区 35所，目前尚有空余学位 1000多个。

未来三年，莲都将建成元湖一号、天宸一号等 13
所小区配套幼儿园，新增学位 4140 个，莲都区公办

幼儿园在园幼儿占比将达到 50%。在莲都，学前教

育将实现普及普惠安全优质发展，人民群众的获得

感、幸福感将不断增强。


